

# Mariano Haro: "Más pistas y menos slogans"

Mariano Haro, el número uno del atletismo español, y uno de los mejores del mundo, estuvo en Cuenca, junto a su esposa. Hasta entonces no había pisado en ninguna otra ocasión suelo conquense. No vino a correr, sino a hablar, aunque al día siguiente se diera una carrerita hasta el Pinar de Jábaga en plan de entrenamiento. Había cambiado su atuendo deportivo por un vistoso traje con camisa y corbata chillones.

El palentino de oro —¿valen sus piernas más que las de Cruyff?— participó en un coloquio en la Casa Sindical y entre algunas cosas interesantes dijo: "Hay una mala programación en cuanto al atletismo y por eso no progresa, aunque en España ni siquiera el fútbol ha progresado. No se ha educado al pueblo y se sigue sin educarlo. Las autoridades deportivas se limitan a colocar unos carteles de "Contamos contigo", y en cada esquina se levanta una discoteca en vez de construir una pista de atletismo".

Replicó a esta respuesta el delegado provincial de Educación Física y Deportes, Rafael Araque Pérez, diciendo más o menos que lo que Mariano Haro había dicho, no era exactamente lo que quería decir.

Pero Haro, que no pasa por el aro de la caba federativa, le respondió al señor Araque que sí era eso lo que quería decir y aún añadió que con esos "slogans" cartelísticos se encienden muchas estufas y que más vale que el dinero que en ellos se emplean sirviera para la construcción de pistas deportivas. Sin pelos en la lengua.

**Vanidad no, sinceridad: "Soy el mejor"**

—¿Qué supone para Cuenca la creación de un Club de atletismo?

—Una realización deportiva muy interesante. Conocía alguna actividad conquense porque en los últimos Campeonatos de España celebrados en Logroño observé una participación, pequeña todavía, de atletas de Cuenca. Y creo recordar que alguno quedó bien clasificado en la prueba de 5.000 metros.

—¿Te ha costado mucho llegar a la cima?

—Cuesta mucho llegar a la cima en todas las facetas de la vida. Hay que dedicar mucho tiempo a la labor y sobre todo cuando se intenta ser el mejor como creo que lo he conseguido ser.

—Sinceridad en Haro. ¿Qué consejo le daría al joven que empieza?

—Lo primero que tiene que hacer es pensar lo que quiere hacer y hasta donde llegar, pues le pondrán muchas zancadillas; el típico amigo dirá que deje de entrenar y se vaya con él a un "club" a tomarse unas copas y a estar con unas chavalas. Lo mejor es que ese joven reciba una cultura deportiva y que por supuesto se sacrifique.

—¿Gana igual un atleta de tu talla, que por ejemplo un tenista?

—No. Un tenista es tan amateur como yo, según los Estatutos, pero en cualquier torneo que participa, aun de mediana categoría, cobra quinientas mil pesetas como mínimo y yo tengo que correr una carrera muy importante para que me den treinta mil. Un tenista termina su vida deportiva millonario y un atleta tiene, con suerte, para ir viviendo.

—¿Qué atleta te hace sombra?

—No se trata de que me hagan sombra. Van saliendo atletas con grandes posibilidades como Cerrada, Campos, De la Parte, Bernal, Hidalgo, pero que aún no han conseguido hacer ni superar mis marcas. Para mí ya han quedado atrás y el día que consigan esas marcas —ojalá estén entre los primeros



MENOS PROPAGANDA Y MAS INSTALACIONES.

del mundo, como yo— si se podrá hablar del sucesor o sucesores de Mariano Haro.

El palentino habla con franqueza. El secreto de su éxito está en haber corrido más que los demás, con un tesón y una entrega dignas de ejemplo. Haro, desde luego, no pasa por el juego típico de "pelotear" y dice las cosas como las siente; al final, será uno de los pocos atletas españoles que estará en Montreal. Después colgará las zapatillas y se dedicará a enseñar el atletismo, partiendo de su principio de que debe haber menos slogans publicitarios y más pistas.

José Vicente AVILA

## La Comisión fantasma

Sería apasionante hacer un cuadro estadístico con todas las Comisiones existentes por los más variados y diversos conceptos. No renunciamos a la posibilidad de acometer tal trabajo pero, por ahora, vamos a recordar el nacimiento de una de las más recientes: la que debía encargarse de preparar, organizar y estudiar el desarrollo de los próximos Juegos de La Mancha, que tendrán por escenario a Cuenca en el mes de junio.

Constituida tal Comisión en el mes de octubre, hasta ahora no ha dado la menor señal de vida ni hay noticias de que vaya a darla de inmediato, salvo que estas líneas sirvan para algo práctico. La necesidad de su creación fue evidente en aquel momento y lo sigue siendo; más, a medida que avanza el tiempo, se acerca la fecha de celebración de los Juegos, sobre los cuales empieza a cernirse ya la sombra de la improvisación.

Y hablando de Comisiones... otra de la que tampoco ha vuelto a saberse nada es de la Permanente de la Junta Provincial de Educación Física y Deportes, para la que se estableció al menos una reunión mensual, lo que quiere decir que ya deberían haberse celebrado dos; pero que si quieres...

No se arreglará el problema del deporte provincial a base de reuniones, desde luego, pero seguramente algo sí se sacaría en claro, aunque fuera de palabra. Así, ni eso.